

## **Presseinformation**

Presseinformation vom 02. April 2023



Sparkasse Hohenlohekreis zeigt Wanderausstellung in der Hauptstelle in Künzelsau Für Freiheit und Republik! Das Reichsbanner Schwarz-Rot-Gold

Das Reichsbanner Schwarz-Rot-Gold war eine der revolutionären demokratischen Bewegungen in der Weimarer Republik. Gegründet 1924 als Zusammenschluss verschiedener republikanischer und demokratischer Kräfte, setzte sich das Reichsbanner für die Verteidigung der Republik und den Schutz ihrer demokratischen Institutionen ein. Die Bewegung wurde zum Symbol des demokratischen Widerstands gegen den aufkommenden Nationalsozialismus und kämpfte bis zu ihrem Verbot 1933 gegen die antidemokratischen Tendenzen in der Gesellschaft.

Die Wanderausstellung zum Reichsbanner Schwarz-Rot-Gold beleuchtet die Geschichte dieser Bewegung und ihre Bedeutung für die Weimarer Republik. Anhand von historischen Dokumenten und Fotos wird die Entwicklung des Reichsbanners von seiner Gründung bis zu seinem Verbot nachgezeichnet. Dabei wird auch die politische und gesellschaftliche Situation in der Weimarer Republik beleuchtet und gezeigt, wie das Reichsbanner versucht, den Aufstieg des Nationalsozialismus zu verhindern.

PR-Referentin Unternehmenskommunikation

Telefon: 07940 120-183

E-Mail: brigitte.ehrmann@spk-hohenlohekreis.de

## Seite 2 von 2

Die Ausstellung richtet sich an ein breites Publikum und ist sowohl für weiterführende Schulklassen, als auch für politisch und geschichtlich interessierte Bürgerinnen und Bürger geeignet. Sie soll dazu beitragen, die Bedeutung der demokratischen Bewegung des Reichsbanners Schwarz-Rot-Gold zu vermitteln und das Bewusstsein für die Bedeutung der Demokratie und ihrer Institutionen zu stärken. Die Ausstellung wird von der Kulturstiftung Hohenlohe und der Sparkasse Hohenlohekreis präsentiert. Sie ist vom 03. April bis zum 31. Mai 2023 in der Kundenhalle der Sparkasse in Künzelsau zu sehen.

Am 04. Mai 2023 wird es im Rahmen der Ausstellung eine Midissage concertante geben. Dabei feiert eine musikalische Hommage auf das Deutschlandlied Premiere. Anmeldungen zur Midissage sind unter <u>unternehmenskommunikation@spk-hohenlohekreis.de</u> bis 24. April 2023 möglich.